

# mentores fp

a tu lado para avanzar





La Comunidad de Madrid impulsa el programa Mentores FP, una iniciativa que ofrece orientación académica y profesional a quienes desean avanzar, retomar o reorientar su formación a través de las posibilidades del Sistema de Formación Profesional.

Gracias a este programa, surgen profesionales especialistas en el ámbito de la orientación profesional que acompañan a personas interesadas, entidades, empresas y también a las familias, guiándolas en los procesos de toma de decisiones y en el aprovechamiento de los recursos que ofrece el sistema de Formación Profesional.

Este Orienta está pensado para todas aquellas personas que, al margen de sus condiciones de partida, en algún momento se plantean un cambio o una decisión importante:

- Personas que se plantean su itinerario académico y profesional o que desean cambiar un itinerario ya iniciado.
- Personas que desean reincorporarse al sistema formativo.
- Trabajadores que requieren una cualificación profesional o con necesidades de mejora de habilidades o adquisición de nuevas competencias.
- Personas que quieren acreditar sus competencias profesionales adquiridas a través de la experiencia profesional u otras vías no formales o informales.
- Empresas o entidades con necesidades de formación de sus trabajadores.
- Empresas o entidades colaboradoras con el centro docente (formación en empresa, proyectos de emprendimiento...).

ORIENTA 21 a tu lado para avanzar

El papel de los mentores

¿Qué hace un Mentor FP?

Un Mentor FP escucha, orienta y comparte su experiencia para acompañar

a personas en el diseño de su itinerario formativo y profesional. Puede guiar en la elección de posibles formaciones, el uso de recursos disponibles y la

exploración de oportunidades laborales.

Esta labor de acompañamiento fue subrayada en el Congreso Hoy empieza todo del Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid, donde se destacó la impor-

tancia de contar con Mentores FP que promuevan una orientación profesional

de calidad dirigida a todos los ciudadanos de la Comunidad de Madrid, refor-

zando así un seguimiento cercano y personalizado en momentos clave de la

trayectoria formativa de las personas.

¿Dónde puedo encontrar a los mentores FP?

Los mentores FP trabajan de forma coordinada en red y prestan servicio en

toda la Comunidad de Madrid mediante una organización por zonas, ofreciendo atención desde distintos centros docentes distribuidos por el territorio.

Pese a estar ubicados en un centro, su atención es para todas las personas

(alumnos y no alumnos o cualquier otro ciudadano) de esa zona que lo nece-

siten, no sólo las de ese centro.

En la web oficial se puede consultar el directorio de centros con mentores.

Acceso al directorio: Mentores FP – Comunidad de Madrid

Cada centro participante cuenta actualmente con un profesor de la especialidad de Orientación Educativa, dedicado de forma exclusiva al programa, en horario de mañana y tarde. En estos puntos de atención, el Mentor FP ofrece información y asesoramiento para ayudar a las personas a elaborar o revisar su itinerario formativo y profesional, acompañando a a los interesados, en su proceso de decisión y planificación académica y laboral.

## ¿Qué puede ofrecer un Mentor FP?

Un Mentor FP conoce en profundidad los itinerarios formativos, los programas de empleo y las oportunidades laborales disponibles. Te orienta sobre estudios y empleo, te acompaña en la toma de decisiones, refuerza tu seguridad y te ayuda a descubrir nuevas posibilidades educativas y profesionales.

La orientación que ofrece un Mentor FP no solo sirve para elegir una profesión: también influye en cómo cada persona afronta sus retos personales y sociales.

Una buena orientación fortalece la motivación, la autoestima, la salud y la calidad de vida. Por eso, Mentores FP acompaña a personas para que cada decisión formativa se convierta en una oportunidad de desarrollo profesional y bienestar personal.

# Beneficios para estudiantes y familias

# ¿Qué aporta Mentores FP a los alumnos y a los centros?

El Programa Mentores FP ofrece múltiples beneficios:

 Para los alumnos y otras personas interesadas: mejora la orientación profesional, facilita la inserción en estudios o empleo y refuerza la motivación y la confianza en sus decisiones académicas y laborales.

### Recursos en línea de orientación profesional:

- Enfoques 5 La educación como clave: su impacto en la salud y la calidad de vida
- Orienta 20 ¡Tu futuro depende de la educación!
- Para los centros educativos: Contribuye a crear un entorno de apoyo más estructurado y a mejorar la calidad de la orientación ofrecida. A nivel de Formación Profesional en general, fomenta la participación activa, el acompañamiento personalizado y el desarrollo de competencias profesionales.

## ¿Qué aporta Mentores FP a las familias?

Ofrece a las familias la tranquilidad de saber que sus hijos cuentan con un acompañamiento especializado y cercano a lo largo de su proceso formativo y de toma de decisiones, fortaleciendo su confianza.

## ¿Qué pasa si no quiero seguir estudiando ahora?

Los Mentores FP también informan sobre prácticas profesionales, primer empleo y recursos locales de orientación y empleo. Existen multitud de posibilidades y recursos para poder avanzar en tu itinerario formativo y profesional.

# Recursos en línea del área de orientación profesional:

- Orienta 13 La Formación Profesional en la Comunidad de Madrid
- Orienta 18 Dónde orientarme en la Comunidad de Madrid

# **Retos y futuro**

# ¿Qué desafíos quedan por delante?

Seguir creciendo en el número de Mentores FP en la Comunidad de Madrid.

# ¿Qué futuro abre el programa Mentores de FP?

Un futuro en el que personas interesadas, empresas o entidades encuentren acompañamiento cercano para avanzar en su formación y proyectos profesionales.

# Otros recursos de orientación y apoyo

Formación Profesional de la Comunidad de Madrid Itinerarios, modalidades y normativa.

Revista Debates nº 9 La Formación Profesional: creando oportunidades.

Orienta 13 La formación profesional en la Comunidad de Madrid.

Orienta 18 Dónde orientarme en la comunidad de Madrid.

Orienta 19 Estudia, avanza, logra. Guía completa para volver a estudiar.

Orienta 20 ¡Tu futuro depende de la educación!.

Enfoques 4 Enseñanzas postobligatorias y empleo.

Enfoques 5 La educación como clave: su impacto en la salud y la calidad de vida.

Píldoras de orientación educativa.

#### **APPS Orientación Académica**

FPMAD: Aplicación oficial de la Comunidad de Madrid que ofrece información detallada sobre la oferta de Formación Profesional en la región, incluyendo titulaciones, centros educativos y requisitos de acceso.

<u>EREMAD</u>: Aplicación dedicada a las enseñanzas de régimen especial, como música, danza, artes plásticas y diseño, proporcionando información sobre los estudios y centros correspondientes.

<u>UNIMAD</u>: Aplicación enfocada en la orientación universitaria, ofreciendo información sobre grados y másteres en las universidades de la Comunidad de Madrid.

### Plataformas y recursos web

<u>CIAU\_ORIENTA</u> Plataforma que ofrece materiales y recursos para la orientación académico-profesional, incluyendo presentaciones y talleres dirigidos a estudiantes y docentes.

<u>TodoFP</u> Portal del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes que proporciona información sobre la oferta formativa de FP en toda España, incluyendo la Comunidad de Madrid.

<u>Euroguidance España</u> Red que ofrece recursos y servicios de orientación profesional y educativa.

<u>Guía de orientación para familias</u> Documento que ofrece información y recursos para que las familias puedan apoyar a sus hijos en la toma de decisiones académicas y profesionales.

Orientación Académica y Profesional de la Comunidad de Madrid Herramienta diseñada para ayudar a estudiantes, familias y profesionales a tomar decisiones informadas sobre el itinerario educativo y profesional más adecuado según sus intereses y capacidades.

¿Cómo orientar profesionalmente a tu hijo? Guía práctica en PDF para padres, elaborada por la Fundación Bertelsmann, que ofrece claves para que las familias puedan entender, orientar y acompañar a sus hijos en el proceso de orientación vocacional y profesional.

#### **Publicaciones**

Informe "Estado de la orientación académico-profesional en la Comunidad de Madrid" Estudio que analiza el estado de la orientación en la región, incluyendo la perspectiva de estudiantes, tutores y equipos directivos.

<u>La orientación: claves para el futuro</u> Análisis profundo del Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid sobre las estrategias e iniciativas más innovadoras en orientación académico-profesional en la comunidad.

Resumen ejecutivo: el retorno educativo en la Comunidad de Madrid Estudio que identifica las barreras para volver a estudiar, analiza las trayectorias de abandono y propone medidas para facilitar la reincorporación.

Informe sobre el sistema educativo en la Comunidad de Madrid



Orienta es una publicación periódica del Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid, con el propósito de favorecer una reflexión conjunta de la comunidad educativa que contribuya a una mejora permanente de la educación.

#### © Comunidad de Madrid

Edita: Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid C/ General Díaz Porlier 35, 1.ª planta 28001 Madrid Tel: 91 4208221

consejoescolar@madrid.org www.madrid.org/publicamadrid

Edición: 11/2025 Publicación en línea en formato PDF Publicado en España – Published in Spain



Consejo Escolar

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN,
CIENCIA Y UNIVERSIDADES